
ASSOCIAZIONE PENDOLARI
ASSOCIAZIONE PENDOLARI
ASSOCIAZIONE PENDOLARI
ASSOCIAZIONE PENDOLARI    

VALLE DELL’ANIENEVALLE DELL’ANIENEVALLE DELL’ANIENEVALLE DELL’ANIENE    
I
L
 P
E
N
D
O
L
O
 

W
W
W
.
P
E
N
D
O
L
A
R
I
.
N
E
T
 

OTTOBRE 2005 

 

A TUTTI I PENDOLARI DELLA VALLE 
DELL’ANIENE 

 
Cari colleghi pendolari,  

finalmente dopo due settimane di passione il trasporto pubblico nella nostra zona è tornato 
alla quasi completa normalità. 
Purtroppo abbiamo dovuto sopportare sulla nostra pelle una serie di disservizi gravissimi. 
Prima di fare un’attenta analisi di ciò che è accaduto, voglio a nome mio e dell’Associazione ringra-
ziare tutti voi per il comportamento tenuto in questi difficili momenti. 
La situazione è precipitata nel deposito di Subiaco quando, intorno alla metà di settembre, sono stati 
portati via due autobus 380 euroclass per essere assegnati al deposito di Tivoli. Questa operazione 
avviene a seguito di un accordo siglato nell’estate 2004 tra la Cotral e le OO. SS. (Organizzazioni 
Sindacali) sulla ridistribuzione dei mezzi Cotral tra tutti i depositi del Lazio. Accordo  che era rima-
sto nel cassetto ma di cui ora il deposito di Tivoli ha chiesto l’attuazione. 
Per protesta gli autisti del deposito di Subiaco hanno iniziato a non svolgere più i turni di straordina-
rio con l’effetto di far saltare numerose corse previste dal servizio, il tutto naturalmente evitando ac-
curatamente, come ormai nel classico “stile” Cotral, di darne alcun avviso all’utenza. 
I danni provocati ai pendolari sono stati pesantissimi. Ci si ritrovava al capolinea o lungo le tratte 
servite dal servizio Cotral senza avere alcuna notizia di cosa stesse succedendo. 
Un dato su tutti: nella giornata di mercoledì 28 settembre sono state cancellate 88 corse 

(sommando quelle sulla tratta Subiaco-Roma e sulle altre tratte servite dal Deposito di Subiaco). 

L’Associazione pendolari acquisite le necessarie informazioni, ha provveduto il 26 settembre ad in-
viare una lettera al Prefetto di Roma,  che è stata pubblicata su “Metro” il 29 settembre, per segnala-
re la gravità della situazione. 
La lettera è stata inviata a tutte le istituzioni competenti, in primis Regione Lazio e Provincia di Ro-
ma oltre che al Presidente ed all’Amministratore Delegato della Cotral. 
A seguito del nostro intervento l’Amministratore Delegato della Cotral ha convocato il presidente 
dell’Associazione pendolari ad un incontro tenutosi  lunedì 3 ottobre 2005. 
Dall’incontro è emerso molto di quanto già sapevamo e poche certezze per il futuro: 
 Attualmente la protesta è rientrata ed almeno fino a gennaio il servizio dovrebbe essere svolto(il 
condizionale è d’obbligo), secondo l’orario in vigore. 

Nel frattempo l’azienda ed i depositi interessati al progetto di perequazione degli autobus 
cercheranno di raggiungere un compromesso, anche se l'accordo generale dello scorso anno non po-
trà essere rivisto. 
 Saranno assunti nuovi autisti, una buona percentuale sarà inviata al nostro deposito, in cui ne occor-
rerebbero almeno una decina per garantire l’attuale servizio. 
 E’ stato assegnato definitivamente al deposito di Subiaco l’autobus a due piani, ne saranno acquista-
ti ed inviati altri ma non prima di 16/18 mesi. 
 Dovrebbe essere ripristinato quanto prima un servizio di controllori, che possano verificare gli ab-
bonamenti ed i biglietti ma anche le condizioni in cui si viaggia. 
 E’ stato sollevato anche il problema dello scarso servizio previsto nei giorni festivi, ma non sarà 
possibile modificarlo fino alle nuove assunzioni. 
L’associazione ha ribadito all’Amministratore Delegato, Sig. Antonio Ricevuto, numerosi altri pro-
blemi: mancanza di comunicazione agli utenti, autobus strapieni, arrivo in banchina all’ultimo minu-
to, ecc. e lo ha assicurato sul continuo controllo che l’associazione svolgerà sull’operato della Cotral 
e delle istituzioni competenti. 
I danni arrecatici in questi giorni sono stati gravissimi, ci auguriamo che tutte le parti in causa sap-
piano affrontare questo difficile momento e prospettare soluzioni definitive con la maturità e la re-
sponsabilità dimostrata dai pendolari. 
 
IL PRESIDENTE DELL’ASSOCIAZIONE 
                ANTONIO ONORI 
 

 



Dopo la protesta degli utenti della Valle dell' Aniene 
per l’improvvisa cancellazione delle corse delle linee 
Cotral nel territorio di Subiaco, ora la pratica è finita 
sul tavolo del Prefetto Achille Serra. 
L’associazione dei pendolari, aveva segnalato i gravi 
disagi per l’attuale servizio a causa di un organico di 
autisti inferiore alle necessità e -secondo gli utenti- 
tale condizione lascia ogni giorno a piedi centinaia di 
pendolari lungo la tratta Subiaco-Roma Ponte Mam-
molo. E per questo l’associazione chiede l’adozione 
di urgenti provvedimenti nei confronti della Cotral, 
riservandosi di “denunciare, presso ogni sede compe-
tente, l’interruzione del servizio pubblico”. 
 
Articolo apparso su metro il 29 settembre 2005 

 

A TUTTI GLI ISCRITTI 
 

E’ INDETTA L’ASSEMBLEA 
ANNUALE DEI SOCI  
PER IL GIORNO: 

 

SABATO 12 NOVEMBRE 2005 

ALLE ORE 17.00  
PRESSO LA SALA CONFEREN-

ZE DELLA BIBLIOTECA  
DI SUBIACO 

V.LE DELLA REPUBBLICA 

SONO APERTE LE ISCRIZIONI 
ALL’ASSOCIAZIONE PEN 

DOLARI VALLE DELL’ANIENE. 
 

PER ISCRIVERSI VISITATE IL 
SITO 

www.pendolari.net 
 
MANDATE UNA E-MAIL LA-

SCIANDO TUTTI I DATI E UN 
RECAPITO TELEFONICO SARE-
TE RICONTATTATI. 

BREVISSIME 

 

Dal 16 ottobre scorso sono stati ripristinati gli orari pomeri-

diani di apertura dei mercati generali, con l’intenzione di 
mantenerli durante tutto l’anno per decongestionare il traffico 

nel  tratto autostradale dalla barriera Roma est al raccordo 

anulare. 

 
 

 

Ci giunge notizia che il giorno 22 ottobre alle ore 17 pres-

so la sala Braschi di Subiaco, si svolgerà un incontro sul 

tema dei trasporti alla presenza degli  assessori alla mobi-
lità e trasporti di Regione e Provincia. www.pendolari.net 

 
SEGNALATECI TUTTI I DISSERVIZI DEL 

TRASPORTO PUBBLICO 

 

Un numero consistente dei circa nuovi trenta autobus 

a due piani che la Cotral acquisterà prossimamente, 

sarà assegnato al deposito di Subiaco. 

 

Nell’ambito delle nuove assunzioni di personale, il 50-

% delle persone assunte sarà destinato a potenziare il 

servizio nella valle dell’aniene. 

 

Per ridurre gli attuali tempi  dei collegamenti tra la 

Valle dell’Aniene e Roma, si lavorerà per istituire una 

corsia dinamica a favore del servizio pubblico, oltre al 

potenziamento del nodo di scambio gomma-ferro di 

Mandela. 

 

 

 

 
                                                Questo è il sunto di un comu-

nicato stampa del 14 ottobre scorso fatto dalla Comunità 

Montana dell’Aniene, dopo un incontro avuto in Regione 
con l’Assessore Ciani e i responsabili del Cotral. 

Ci pare poco concreto! 

Ci viene spontaneo chiedere più certezze nei tempi, nei 

modi e nei numeri citati dal comunicato, altrimenti ri-

schiamo di restare nel campo delle buone intenzioni o 
peggio delle ipotesi. 

L’Associazione chiederà i dettagli di  quanto riportato sul 

comunicato direttamente al Presidente della Comunità 

Montana e all’Assessore Ciani. 
 

 


